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令和元年度第 1 回青森市景観審議会  会議概要 

会議名 令和元年度第 1 回青森市景観審議会 

開催日時・場所 令和元年 5 月 22 日（水） 10 時 00 分～11 時 00 分 

青森市役所  柳川庁舎 2 階 大会議室 

 

 

 

出席者 

 

 

      

＜審議委員＞ 

安保 照子 委員、飯田 善之 委員、伊藤 芳男 委員 

加川 幸男 委員、香取 真理 委員、金子 由紀子 委員 

斎藤 嘉次雄 委員、玉熊 訓 委員、常田 隆是 委員 

長尾 誠 委員、森内 忠良 委員 

＜事務局＞ 

都市整備部                部長 大櫛 寛之 

理事 長井 道隆 

次長 髙村 功輝 

都市整備部都市政策課      課長 坂牛 裕、副参事 武田 泰孝 

主幹 田中 大雄、主事 井沼 美孝 

市民病院浪岡病院事務局   事務長 長内 哲史、副参事 猪俣 慎一 

（事業担当課）              主幹 田澤 賢、主査 木村 勉 

欠席者 千葉 滋 委員 

担当課 案件 青森市立浪岡病院新築工事の【設計段階】 

【資料】青森市立浪岡病院新築工事の【設計段階】に基づき説明。 

 

委員 グランドカバーはクマザサと記載されているが、写真を見るとコグマザサだと思う。

ただ、クマザサを植えてしまうと後々大変になってしまうので、もし植えるのであれば、

コグマザサのような、あまり大きくならないもの、散らからないようなものが望ましい。 

また、ブナについては、八甲田山の標高だとすくすくと育つが、里になると、ブナの

生育上どうなのかなと思う。四季がさらにわかるようなものが望ましいと考える。 

植地帯は色を塗っているが、3,300 平米となるとどこまでのエリアなのか、クマザサ

以外のものであれば野芝とかそういう芝生も植えるのか。 
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担当課 グランドカバーについては、クマザサかコグマザサなのかということで、委員から、

コグマザサの方がいいのではないかというお話があったので、そのような形で検討さ

せていただきたい。 

また、木の周辺及び緑色になっている部分については、全てグランドカバーとする

予定にしていたが、別のものの方が管理上手間がかからないということであれば、そ

ちらも検討させて頂きたい。 

  

委員 前回の審議会の時に、茶色の色を心配していたが、４ページの色彩の計画を拝見

して、紙にプリントしたものなので実際の色の細かいところは異なってくるとは思うが、

心配していたような黒っぽい茶色というよりは、淡い色彩を選ばれているようなので、

全体的に優しい雰囲気になるという印象を持った。 

 

委員  前回の審議会で話題となったサインについては、多すぎても解り難いので、今回ご

説明いただいたサインで十分解りやすいと感じた。 

 

委員  病人側として考えた場合、例えば芝生があって、病人が外に出で歩けるような空間

にしてもらえれば、もう少しいいと思う。 

 また、病人としては閉鎖的な気持ちになるので、桜の木など、もう少し潤いのあるよ

うな木がいいと思う。開放的な気持ちになれるような木や芝生など、色合いが暖かく

潤いのあるものになってくれればと思う。 

 

委員 外壁のカラーについて、１ページの完成予定図のところでは、レンガ色になってい

るが、４ページのカラー選定した色とあまりにも違いすぎる。４ページの選定した色だ

と少し薄いため、完成予定図の色がいいと思う。 

 

担当課 印刷の関係で、確かに１ページと４ページでは違うような印象があるが、どちらかと

いうと５ページを見て頂いた方が、色味的にはあっていると考えている。５ページにつ

いても１ページよりは、もう少し薄くなったようなイメージであるが、５ページの色味が

一番近いと考えている。 

 

委員  樹木を植えるのはいいが、管理にはどの程度の費用をみているのか、できてしまっ

た後の管理の状況がどうなるのか。 
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担当課  管理の費用は、具体的にどれ位掛かるか、現時点で見積もってはいないが、できる

だけメンテナンスの不要なものということで管理費用は抑えようと考えている。 

植栽については、今後、このままでいいのか、変えた方がいいのか、また管理の手

間が掛からないようなものが他にないかなど、検討させていただければと思う。 

 

委員 植栽について、高木を植えてその根元が全てコグマザサというのは、少し違和感

がある。 

可能な限り、この広場から繋がる広いエリアに、芝生を植えて、少しでも病院の中

で窮屈な思いをしている方が、このインターロッキングの広場から芝生の広場に出で

行くような感じで造っていただければいいと思う。 

 

委員 芝生の問題は、景観上非常にいいが、管理になると大変なので、芝生の中でも「萱

野茶屋」にあるような自然に生えている芝生、いわゆる野芝になると管理も非常に少

ない。天気のいいときであれば、患者は外で散歩したり、何かしたいって事になった

場合のスペースはやはり必要であると思う。 

ただの緑化じゃなくて、いわゆる患者との一体化した部分もあってもいいと思うの

で、検討をお願いする。 

 

議長 

（会長） 

 本日の案件については、当審議会として意見の無いものとしてよろしいか。 

委員 

 

 （異議なし） 

議長 

（会長） 

異議がないようなので、本日の案件について、意見の無いものとする。 

 

 ＜終了＞ 

 


